
1) Según respuesta obtenida por Transparencia, los ministros Antonia Urrejola y Alberto van

Klaveren, mantuvieron diez reuniones con gremios, empresas, representantes de empresas o

personas naturales --entre el 23 de junio de 2022 y 09 de noviembre de 2023-- que no fueron

publicadas en la plataforma de la Ley de Lobby (adjunto documento Excel con la información

señalada). ¿Por qué no se incluyeron esas audiencias en el registro público de lobby?

Porque no son audiencias o reuniones sujetos a la normativa de la Ley de Lobby. Muchas de ellas

son reuniones protocolares o encuentros públicos de los que se da ha dado cuenta a través de

comunicados en el sitio web del Ministerio de Relaciones Exteriores.

2) ¿Qué consideraciones tiene a la vista la autoridad cuando incluye sus audiencias en dicho

registro?

Lo que señala la Ley, y la jurisprudencia administrativa de la Contraloría General de la República

sobre la materia, que a grandes rasgos tiene que ver con el objetivo de la reunión. Debe ser

registrada cuando se trata de un encuentro donde se va a abordar un interés particular o un tema

específico.

3) ¿Podría detallar qué materias se tocaron en estas reuniones y quiénes participaron en ellas?

Sí, las detallo de acuerdo al cuadro que me envía (Abajo va el comunicado de prensa asociado a

cada reunión, y que fue publicado en nuestro sitio web)

-. CANCILLERÍA, ANTONIA URREJOLA Y SUBSECRETARIA XIMENA FUENTES 23-06-2022
Fundación MERI, Chile Environmental Defense Fund (EDF) Pristine Seas NatGeo, Asociación
Interamericana para la Defensa del Ambiente (AIDA) PEW, Fundación Terram, WWF-Chile y
Oceana.

Se trató de una reunión con representantes de ONGs en el marco de la Coalición de las “Américas
por la Protección del Océano”, quienes sostuvieron una reunión por videoconferencia la ministra,
la subsecretaria y el director de la división de Medio Ambiente, Cambio Climático y Oceános de la
Cancillería. Cabe señalar, que Chile fue un impulsor de la creación de la Coalición “Américas por la
Protección del Océano”, iniciativa que se creó en el marco de la IX Cumbre de las Américas.

Durante el encuentro, las autoridades destacaron la importancia de mantener un vínculo

permanente con organizaciones de la sociedad civil y relevar el trabajo que éstas realizan en pos de

una democracia ambiental abierta a la ciudadanía.

La reunión fue publicada el mismo día en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-y-subsecretaria-sostienen-reunion-con-rep

resentantes-de-ongs

-. CANCILLERÍA ANTONIA URREJOLA 01-07-22 Sostiene encuentro con empresarios en España. 13

multinacionales e instituciones españolas y americanas

En el contexto de su visita a España, la ex Canciller se reunió con representantes del Consejo Rector

(Alto Patronato) de Casa de América, conformado por 13 multinacionales e instituciones españolas

y americanas.

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-y-subsecretaria-sostienen-reunion-con-representantes-de-ongs
https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-y-subsecretaria-sostienen-reunion-con-representantes-de-ongs


El objetivo de la reunión fue dar conocer a los empresarios y empresarias presentes, las propuestas

del programa de Gobierno del Presidente Boric, en específico para entregar certezas respectos a

las condiciones para la inversión extranjera en el país.

Casa de América es un consorcio formado por el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y

Cooperación de España; la Comunidad de Madrid, y el Ayuntamiento de Madrid, que busca

estrechar los lazos entre España y América Latina y el Caribe.

La reunión fue publicada el mismo día en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-antonia-urrejola-sostiene-encuentro-con-e

mpresarios-en-espana

*Empresas que integran el Alto Patronato de Casa de América:

https://www.casamerica.es/el-alto-patronato

** Entidades que integran el Consejo Rector de Casa de América:

https://www.casamerica.es/el-consejo-rector

-. CANCILLERÍA ANTONIA URREJOLA 08-11-22 Se reúne con Nicolás Eyzaguirre, candidato de Chile

para presidir el Banco Interamericano de Desarrollo

Nicolás Eyzaguirre fue el candidato propuesto por el Gobierno de Chile para presidir el Banco

Interamericano de Desarrollo (BID).

Durante el encuentro, conversaron sobre la importancia de promover la cooperación regional en el

BID, con el objetivo hacer frente a los desafíos y necesidades de la región, además de resaltar la

participación activa de un multilateralismo responsable y alineado con los objetivos contenidos en

la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

La postulación de Eyzaguirre fue anunciada el jueves el 3 de noviembre de 2022 por el Ministro de

Hacienda, Mario Marcel.

El Banco Interamericano del Desarrollo fue fundado en 1959. Tiene como objetivo ayudar a

mejorar la salud, educación y la infraestructura de América Latina y el Caribe, a través del apoyo

financiero y técnico a los países que trabajan para reducir la pobreza y desigualdad.

La reunión fue publicada el mismo día en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/ministra-antonia-urrejola-se-reune-con-el-candidat

o-de-chile-para

-. CANCILLERÍA ANTONIA URREJOLA 19-01-23 Se reúne con expositores internacionales del

Congreso Futuro

El encuentro se concretó durante la semana en que se desarrolló la versión 2023 del Congreso

Futuro.

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-antonia-urrejola-sostiene-encuentro-con-empresarios-en-espana
https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-antonia-urrejola-sostiene-encuentro-con-empresarios-en-espana
https://www.casamerica.es/el-alto-patronato
https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/ministra-antonia-urrejola-se-reune-con-el-candidato-de-chile-para
https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/ministra-antonia-urrejola-se-reune-con-el-candidato-de-chile-para


La Canciller se reunió con una delegación internacional que participó de dicho evento. La

realización de este congreso demuestra la importancia que Chile otorga al acceso universal del

conocimiento como un motor de desarrollo para la sociedad. Cabe señala que en este congreso

además participan universidades, organismos internacionales, centros de investigación y que en el

año 2023 contó con actividades en todas las regiones del país.

La reunión fue publicada el mismo día en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/ministra-antonia-urrejola-recibe-a-expositores-inter

nacionales-del

-. CANCILLERÍA ALBERTO VAN KLAVEREN 22-05-23 Integrantes del Consejo Asesor Empresarial de

APEC, encabezadas por su presidenta, María Olivia Recart:

La Fundación Chile Pacífico es la única organización público-privada de Chile destinada a facilitar

sinergias con un enfoque de apoyo a las políticas alineadas con la proyección del país hacia Asia

Pacífico. También desempeña el papel de Secretaría Nacional de Chile tanto para el Consejo Asesor

Empresarial de APEC (ABAC) como para el Consejo de Cooperación Económica del Pacífico (PECC).

La Fundación Chilena del Pacífico fue tempranamente considerada para desarrollar la labor de

Secretaría Nacional del capítulo chileno del Consejo Asesor Empresarial de APEC (Foro de

Cooperación Económica del Asia Pacífico), conocido por sus siglas en inglés: ABAC.

ABAC es una instancia formal dentro de la estructura de APEC y cumple una función del más alto

nivel: asesorar a los líderes de APEC, un foro de naturaleza económica, en temas relevantes para el

desarrollo de negocios en la región del Asia Pacífico. Desde la creación de ABAC, en 1994, su

agenda ha ido incorporando los asuntos más relevantes para la promoción del desarrollo y sus

desafíos, desde el libre comercio y la expansión de la digitalización de la economía hasta el cambio

climático, entre muchos otros.

Los integrantes de ABAC son empresarios y/o representantes de la comunidad de negocios

elegidos por el Presidente de la República. El Consejo cuenta con tres miembros titulares y un

número variable de integrantes alternos.

La economía anfitriona de APEC también preside ABAC. La agenda de trabajo del Consejo se avanza

a lo largo de todo el año, con cuatro reuniones anuales como principales hitos. La instancia más

significativa es el denominado Diálogo de ABAC con los Líderes (ABAC Dialogue with Leaders),

instancia única en su género a nivel global que se produce después de la cuarta reunión anual del

Consejo y en la que los representantes del sector privado y las máximas autoridades de APEC

conversan sobre las recomendaciones consensuadas en ABAC.

La audiencia fue publicada el mismo día de la reunión en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-alberto-van-klaveren-se-reune-con-consej

o-asesor-empresarial

-. CANCILLERÍA ALBERTO VAN KLAVEREN 02-06-23 Marta Maurás, presidenta del directorio de la

Corporación Latinobarómetro, y con Marta Lagos, directora

Se trató de una presentación del trabajo de la Fundación en materia de democracia, desarrollo e

indicadores sociales.



La audiencia fue publicada el mismo día de la reunión en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-alberto-van-klaveren-recibe-a-la-corporaci

on-latinobarometro

-. CANCILLERÍA ALBERTO VAN KLAVEREN 07-06-23 Gerente General de Desarrollo País, Patricio

Rey.

Desarrollo País es una empresa pública constituida como sociedad anónima del Estado- a través

del financiamiento y desarrollo de proyectos de infraestructura relevantes para Chile.

La audiencia fue publicada el mismo día de la reunión en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-van-klaveren-se-reune-con-representantes

-de-desarrollo-pais

-. CANCILLERÍA ALBERTO VAN KLAVEREN 21-06-23 Inversionistas estadounidenses con intereses

en Chile

En las dependencias de Americas Society - Council of the Americas, el ministro de Relaciones

Exteriores, Alberto van Klaveren, se reunió con diferentes inversionistas estadounidenses con

intereses en Chile.

Durante el encuentro, que se desarrolló en el contexto de su visita a Washingotn de junio de 2023,

el Canciller explicó las prioridades de la política exterior de Chile, los avances en materia tributaria,

así como los procesos de reforma.

De igual forma, habló sobre la Estrategia Nacional del Litio y la transición energética que permitirá

transformar a Chile en un país más sustentable gracias a la energía verde.

La reunión fue publicada el mismo día en

https://minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-inversionistas-estadounidenses

*Más información sobre Americas Society y Council of Americas en el siguiente link:

https://www.as-coa.org/about/about-ascoa

-. CANCILLERÍA ALBERTO VAN KLAVEREN 30-06-23 Miembros del Capítulo Chileno del Consejo

Empresarial Chile-Perú, encabezada por su presidente, Juan Andrés Errázuriz

En el encuentro, dialogaron sobre los preparativos de la XXXIII reunión del Comité, que tendrá

lugar el 15 y 16 de noviembre del presente año en Tokio.

La audiencia fue publicada el mismo día de la reunión en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-delegacion-del-comite-empr

esarial-chile-japon

-. CANCILLERÍA ALBERTO VAN KLAVEREN 09-11-23 Representantes de la Comunidad Judía de

Chile

Se abordó el conflicto en medio oriente

https://minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-inversionistas-estadounidenses


La audiencia fue publicada el mismo día en

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-miembros-de-la-comunidad-

judia-en-chile

*Cabe señalar que el Canciller se ha reunido en varias oportunidades con miembros de la

comunidad palestina:

https://minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-el-grupo-de-embajadores-arabes-

en-chile;

https://minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-alberto-van-klaveren-se-reune-con-grupo-interp

arlamentario-de

LAS PREGUNTAS 4 Y 5 ESTÁN RESPONDIDAS EN LA PREGUNTA 3

6) ¿Quiénes son los "inversionistas estadounidenses con intereses en Chile" que se juntaron con el

ministro van Klaveren? ¿Con qué objetivo?

Se trató de una reunión organizada por Americas Society, entidad dedicada a temas de política

exterior con foco en las américas, específicamente por el Council of the Americas, que es un

consejo cuyo foco específico es la promoción del intercambio comercial global, con apego al estado

de derecho, y que cree en la apertura de los mercados. Lo integran representantes de compañías

internacionales de diversas industrias.

El objetivo de la reunión, que está descrito en la propia publicación de la Cancillería, fue dar a

conocer el escenario actual del país en materia regulatoria, así como exponer las oportunidades

que se abren con la Estrategia Nacional del Litio y el potencial de Chile en el desarrollo de energías

renovables.

LA PREGUNTA 7 ESTÁ RESPONDIDA EN LA PREGUNTA 3

8) ¿Existen otras audiencias con empresas, representantes de ellas, gremios y/o personas naturales

que no hayan sido incluidas en la plataforma de la Ley de Lobby?

Todas las que deben ser registradas de acuerdo a lo que la norma señala se encuentran publicadas

en la plataforma de la Ley de Lobby.

https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-miembros-de-la-comunidad-judia-en-chile
https://www.minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-miembros-de-la-comunidad-judia-en-chile
https://minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-el-grupo-de-embajadores-arabes-en-chile
https://minrel.gob.cl/noticias-anteriores/canciller-se-reune-con-el-grupo-de-embajadores-arabes-en-chile

